

Gobernación de Caldas se prepara para enfrentar la primera temporada de lluvias del 2024

Según el IDEAM, la primera temporada de lluvias que ya se vive en el país podría extenderse hasta octubre, por eso desde la Gobernación de Caldas se presentó este miércoles el plan de contingencia con el que se buscará prevenir cualquier emergencia relacionada.

La Jefatura de Gestión del Riesgo de Caldas y la Secretaría de Infraestructura explicaron cómo están preparados para los posibles eventos como inundaciones, vendavales, derrumbes y taponamiento de vías, entre otros. Además, la Dirección Territorial de Salud compartió las alertas por enfermedades respiratorias, gastrointestinales y transmitidas por vectores que han aumentado en reportes.

Gestión del Riesgo

De acuerdo a los pronósticos, en abril y mayo se registrará la primera temporada de lluvias del 2024, con un debilitamiento del Fenómeno de El Niño (menos lluvias), por lo que se esperan precipitaciones propias de la época; aunque para Caldas se prevé disminución de las mismas, entre un 10% y 20% por debajo de los promedios climatológicos.

Para julio se tiene previsto el regreso del Fenómeno de La Niña (más lluvias), por lo que se podrían registrar incrementos de las precipitaciones entre un 10% y 30% por encima de los promedios climatológicos. Mientras que para el trimestre agosto-octubre estarán un 10% por encima de los promedios.

Frente a este panorama, desde la Jefatura de Gestión del Riesgo de Caldas se ha solicitado a los municipios que actualicen su plan de contingencia. En ese documento deben estar claras las cadenas de llamadas, los organismos de socorro disponibles, los puntos de riesgo y toda la capacidad instalada para responder ante cualquier emergencia.

Infraestructura

Una de las principales medidas es la disponibilidad de combos de maquinaria pesada que estarán dispuestos para atender cualquier emergencia que se presente en el departamento, como deslizamientos, taponamientos, grietas y otras situaciones que se puedan presentar en las vías.

En total, son nueve combos los que hacen parte de la atención y mantenimiento de las vías. Estos están distribuidos en las diferentes subregiones para que su movilidad sea más fácil y ágil al momento de una atención en puntos críticos.

Desde la Secretaría de Infraestructura se invita a la comunidad a revisar las redes sociales de dicho despacho, donde diariamente se comparte el estado de las vías, sus afectaciones, restricciones o cierres, lo que permite organizar de mejor manera los desplazamientos.



Salud

La directora de la Territorial de Salud de Caldas (DTSC), Natalia Castaño Díaz, también lanzó una advertencia sobre la salud pública, resaltando la creciente vulnerabilidad de las comunidades frente a diversas enfermedades, incluyendo las respiratorias, la tuberculosis y aquellas transmitidas por vectores como el dengue. La médica señaló que esto se atribuye, en gran medida, a los cambios climáticos.

Ante el preocupante contexto, señaló la necesidad de mantener prácticas básicas de higiene, como el uso de tapabocas, el lavado frecuente de manos y evitar el contacto cercano con individuos enfermos, para prevenir enfermedades respiratorias.

En el caso del dengue, recomendó evitar la acumulación de aguas estancadas y aumentar el uso de toldillos y repelentes. Es de anotar que a la semana 15 del año se han reportado 525 casos, entre probables y confirmados, siendo Aguadas, La Dorada y Belalcázar los municipios con mayor prevalencia.

Castaño Díaz también resaltó la presencia de gastroenteritis, vinculada a la contaminación del agua y la negligencia en cuanto a la higiene personal. En ese sentido, recomendó a la comunidad tomar medidas preventivas adicionales, como el lavado de manos antes y después de las comidas y del uso del baño.

Además, sugirió la ingesta de agua hervida en regiones donde la calidad del suministro es incierta. Así mismo, enfatizó en la necesidad de proteger especialmente a las personas mayores, quienes enfrentan un mayor riesgo de contagio debido a enfermedades subyacentes.

Finalmente, alentó a la vacunación, destacando la disponibilidad de dosis contra la influenza y COVID-19 en el departamento.

Anexos

Cristian Arroyave, secretario de Infraestructura de Caldas.

Félix Ricardo Giraldo Delgado, profesional especializado de la Secretaría de Medio Ambiente de Caldas.

Natalia Castaño Díaz, directora de la Territorial de Salud de Caldas (DTSC).

□ atencionalciudadano@caldas.gov.co